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本报讯（记者 齐 放）“这雾也
太大了吧，我开车从单位门前走过，
愣没看清单位大门，更别说看到单位
的办公楼了。”1 月 3 日早上 8 时许，
市民范先生的遭遇，估计许多市民也
有同样的感受。因为大雾，市民的出
行受到不小影响。

出行 能见度不足50米

从 1 月 2 日晚上起，我市遭遇新
年的首场大雾，给市民的工作和生活
带来了不便。

1 月 3 日早上 7 时 40 分许，记者
在市区太行山路看到，由于大雾弥
漫，能见度不足 50 米，驾车走在路
上，道路两边的楼房都看得模糊不
清。为了提醒行人和车辆注意安全，
道路上的车辆大都开启雾灯或者警示
灯缓慢行驶，平均时速不足30公里，
部分路段出现拥堵。骑电动车上班或
送孩子上学的人们，速度更是比平时
慢了许多。

8时许，记者在市科教文化艺术
中心南入口处看到，离平时闪亮的广
告屏20米，也只是影影绰绰地看清上
面的图像和字体。而市科教文化艺术
中心的大楼和周边的高楼则全部“消
失”不见。记者试图用相机拍摄远处
的雾景，则根本无法清晰对焦。

记者站在新闻大厦 8 楼向外看
去，一片白茫茫，看不到周边的大
楼，仿佛都消失了一般。

市民范先生告诉记者，他在市区
井冈山路北段居住，早上7时30分出
门上班，8时许才到市科教文化艺术
中心附近，平时不到10分钟的路程，
这次走了近半个小时，到单位门口时
一不留神没看到大门，走过头了。

市交警支队相关负责人告诉记
者，由于受大雾天气影响，1 月 3 日
上午市区多个路段出现拥堵，并发
生多起交通事故，但都不是很严
重。另外，我市境内的京港澳高速

和宁洛高速全线封闭。待大雾消
散、天气条件转好时开通，外出市
民可随时关注高速交警发布的实时
路况信息。

危害 对人体呼吸系统不利

如此严重的大雾，对人们的身体
健康有何不利影响？对此，市三院
主任医师、呼吸科主任谷旭红认
为，无论是雾还是霾，对人体的伤
害都极大，尤其对呼吸系统的影响
非常大，极易使哮喘复发。

谷旭红告诉记者，雾霾天气对人
体心脑血管疾病的影响也很严重，会
阻碍正常的血液循环。

对此，专家建议，有呼吸系统病
史者、老人及小孩等人群应尽量少出
门，关闭门窗，减少室外颗粒物进入室
内，选择雾霾较少的时候通风换气。雾
霾天气，不要在室外晨练，建议只在室
内做些简单活动，并减少活动量。

未来 仍将受到浓雾影响

对于此次大雾天气，市气象台1月
2日晚8时许发布大雾红色预警，市区
大部分区域出现能见度低于50米的大
雾，并提醒市民注意出行安全。

“这次大雾主要是以雾气为主，
主要原因是受逆温层影响，空气对流不
畅，不利于污染物扩散，形成了此次大
雾天气。”昨天，市气象台气象预报员
告诉记者。

1 月 3 日下午 4 时，虽然天气放

晴，气象条件好转，但雾霾又起。为
此，市气象台于下午4时25分发布霾
橙色预警，预计未来24小时，我市范
围内有能见度小于2000米的霾并将持
续。下午6时25分，市气象台又发布
大雾红色预警，预计昨日夜里到今天
上午，我市两县三区大部分地区会出
现能见度小于50米的大雾。

市气象台气象预报员表示，未来
几天我市将有降雨，但是受冷空气影
响，预计到1月6日雾气才能逐渐消散。

世界上最远的距离，不是生死离别，而是——

一起走在大雾里 找不到对方了
市区黄山路漯银小区

业主投票选聘新物业

本报讯 （记者 吴艳敏） 1 月 3
日，漯河晚报启动第七届爱心送粥活
动，引起了社会各界广泛关注。本报
陆续接到多家爱心企业和爱心团队的
电话，表示愿意同心齐力，在腊八节
为市民、环卫工等送上热腾腾的腊八
粥，用爱温暖漯河。

去年腊八节，由漯河晚报发起、
众多爱心企业参与的第六届“一碗腊
八粥 温暖回家路”爱心送粥活动在
市区八个地点举行。在各个送粥点，

一位位市民捧着一碗碗热腾腾的腊八
粥，脸上乐开了花。很多市民得知是
免费的爱心腊八粥后，不由地感叹活
动举办得好。当天的活动也被多家媒
体报道。

今年1月5日（腊月初八）上午9
时，漯河晚报将在漯河火车站广场为
路人免费送粥。截至昨天下午 6 点，
已有不少餐饮企业报名参加。在这些
报名参加送粥的团队中，还有我市星
火志愿团，在当天也会为路人送上一

碗热腾腾的腊八粥。
大爱乾坤漯河免费爱心粥团队的

相关负责人李红表示，在得知这次活
动的消息后，就赶紧和漯河晚报联
系。腊八让回家的游子、环卫工等人
们喝上一碗热腾腾的腊八粥是一件幸
福的事儿。

明日上午，本报将在漯河火车站
广场设立主会场，在免费施粥的同
时，发放印制的新版火车时刻表，宣
传火车禁止携带的物品等。

本报第七届爱心送粥活动

爱心企业和爱心团队踊跃报名参加

1月3日早上8时30分，市区淞江路大雾弥漫，车辆开灯行驶。
本报记者 齐 放 摄

朋友圈截图。

本报讯（记者 王 辉）原来的物业公司
撤走后，五家物业公司上门应聘，怎么办？
1月1日，市区黄山路北段漯银小区的业主
们，投票选聘新的物业公司。

收不来钱 物业撤离

2016年12月19日，漯银小区物业公司
贴出告示，称将在 4 天后，即 12 月 23 日撤
离。“物业怎么突然要撤啊”“要是没了物
业，谁来站岗”“物业没了，垃圾成堆，这
日子该咋过？”业主微信群里炸开了锅。

业主们闹心，找小区物业问情况。物业
工作人员说，收不上来物业费，公司不能再
赔钱干。最终，和业主协商未果，小区物业
于2016年12月23日撤离。

五家公司 上门应聘

物业一撤，小区就乱，这样的事情发生
过不少。同时，电梯运行、二次供水，没个
物业不行。那么，让哪个物业公司入驻小区
呢？

“原物业撤离时，给我们介绍了一家新
物业，但业主们不同意。”1月2日，一位楼
长告诉记者，原物业撤离当晚，业主们聚在
一起开了个大会。经过讨论，大家决定自己
选聘物业，着手成立业委会。业委会没成立
之前，先成立筹备组。同时，大家决定先发
布诚聘物业公司的消息。

诚聘物业公司的消息一发出，立即有五
家物业公司找上门来，其中不乏知名物业公
司。五家物业公司纷纷给业委会筹备组提交
了管理小区的方案，包括物业收费情况。经
过讨论，两家物业公司进入最终环节：由业
主投票决定谁入驻小区。

“两家物业公司各有优劣，服务好的物
业收费肯定高，由谁入驻，权力交给大
家。”业委会筹备组有关人员说。

楼长捧票箱“求票”

2016年12月30日，投票开始，各位楼
长捧着票箱，拿着投票单挨家敲门“求票”。

“这一辈子投过各种票，选过村干部，
选过人大代表，但投票选物业是第一次。”
小区1号楼1单元的赵大爷说，在小区住了
几年后，他觉得物业很重要。“物业服务到
位，交费是应该的。”

“这票得投，代表民意啊！”许多业主跑
到楼长家主动投票，“不论最终哪家入驻，
至少是大家的意见。”

1月1日晚上，小区各楼长聚在一起统
计选票。小区入住 296 户，共有 261 户投
票，两家物业公司分别得票145张和116张。

“新物业入住后，立马投入工作，小区
亮化、安保等都比以前有了变化。”小区业
委会筹备组的工作人员说，投票选聘物业，
希望这能让大家的生活更加舒心。


